

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA. -- 7a. Av. Este No. 344 -- Agente General: LESMES SAUREZ.

AÑO V | SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 10 DE DICIEMBRE DE 1923 | NUMERO 1248

El Senado Mexicano discute la Ley de Petróleo Los victimarios de Dato intentaron fugarse

Los asesinos de Dato

FRONTERA FRANCO-ESPAÑOLA.—En todo Madrid han circulado rumores de un audaz intento de conseguir la evasión de Nicolau y Mateu, que están presos en la Cárcel Modelo, desde que se les condenó a muerte a consecuencia del asesinato del Primer Ministro don Eduardo Dato. Los censores, sin embargo, no permiten la menor mención en los mensajes telefónicos y telegráficos, ni en los periódicos: pero una noticia dice que treinta anarquistas han sido arrestados, dos de los cuales fueron juzgados sumarisimamente y fusilados en el patio de la cárcel. El complot se dice que ha existido desde hace tiempo, trabajando los anarquistas en una taberna situada frente a la cárcel, desde la que perforaban un túnel por debajo de la calle y que se extendía hasta el subsuelo de las celdas donde se hallan los presos. Una cuadrilla de los conjurados fué encontrada en momentos en que trabajaba dentro del túnel, produciéndose un desesperado combate, pero la policía se niega hasta a discutir los rumores.

La tranquilidad en Italia

ROMA.—En la víspera de la reapertura de la Cámara de Diputados reina perfecta tranquilidad en todo el país aun en los partidos políticos. No se espera ninguna oposición grave contra el gobierno de Mussolini, lo que es un gran contraste con la situación anterior al advenimiento de los fascistas al poder, cuando cada reapertura de la Cámara se señalaba por una coalición que trataba de derribar al Gabinete.

El senado mejicano comienza a discutir la ley del petróleo

CIUDAD DE MEJICO.—Las fuerzas opuestas se preparan al debate de la nueva ley de petróleo que se discutirá en el senado. El proyecto que aclara la constitución de 1917, consta de 23 artículos y provee entre otras cosas por colocar la industria del petróleo bajo la jurisdicción del gobierno nacional, administrada mediante legislación del congreso; que el 90 por ciento de los obreros y al menos la mitad de los empleados en la industria sean mejicanos; que las sucursales de refinar petróleo no se sometan a impuesto por diez años, y coloca la industria bajo la lista de empresas de utilidad pública, reteniendo el gobierno el dominio inalienable sobre todas las tierras que contengan depósitos naturales.

Una escuadrilla de aeroplanos a Tía Juana

CIUDAD DE MEJICO.—Una cuadrilla de aeroplanos militares salió para Tía Juana, y patrullará la frontera de California contra los contrabandistas.

DEL MOMENTO POLITICO

LOS LEGIONARIOS DEL HONOR

Muy en breve LA PRENSA comenzará a publicar la lista de los bizarros ciudadanos que el dos de diciembre depositaron su voto en las urnas electorales por el Partido Reformista.

El país todo debe conocer a los prestigiosos ciudadanos que aureolados de orgullo fortalecieron las listas de sufragantes con las papeletas rojas.

La República, al correr del tiempo, al hacer un concienzudo escrutinio de los valores morales de estos ejercicios cívicos, conocerá para magnificencia de la historia, los nombres de los costarricenses que en una hora de desmoralización política, supieron velar por la integridad de la patria y por los fueros de los altos propósitos humanos.

El distinguido caballero y empe-

noso correligionario nuestro don Juan Luis Vargas, de acuerdo con los deseos expresados, se encargará minuciosamente de este trabajo cuyo objetivo es hermoso sobremañera.

A los reformistas, a estos legionarios de honor, a estos abnegados cruzados de una idea venturosa, a estos soldados que con tanto desinterés y entusiasmo tanto lucharon por una rectificación nacional, debe conocerlos este país en donde ahora escasean las energías tesoneras y visionarias que persiguen una redención transfiguradora.

Las listas de copartidarios que aparecerán en las columnas de este diario vespertino, presentarán la vibración de una llama de legítimo patriotismo que brilla y fulgurará frente a los altares de la Costa Rica bien querida.

Ola de frío en Francia

PARIS.—Francia fué barrida por una ola de frío en los últimos días, sin ningún indicio que la hiciera prever. Pasó por París y el Norte de Francia, y especialmente produjo una epidemia de grippe, con los caminos helados y cayendo gran cantidad de nieve en Troyes, al sureste de la capital.

El precio de los cereales en España.

VALLADOLID.—Convocada por la Diputación de esta provincia, se ha celebrado una Asamblea de las Cámaras Agrícolas Castellanas, para tratar de la depreciación actual de los cereales. Dijo el Presidente que la depreciación obedecía a la importación libre del maíz y al régimen de tasa. Piden también la formación de un catastro justo y equitativo, que valore la riqueza en su realidad, formándose una comisión que tase justamente los productos del suelo. Las conclusiones se someterán al Directorio Militar.

El Gobierno de Filipinas

MANILA.—La Cámara Norteamericana de Comercio de esta ciudad ha adoptado una resolución en que pide al Congreso de los Estados Unidos que garantice a las Filipinas la forma de gobierno territorial.

En dicha resolución se dice que la actual situación ha culminado en abierta oposición a la soberanía de los Estados Unidos y se acusa a los dirigentes políticos de expresiones de deslealtad para con los Estados Unidos.

Los rumores del mach Dempsey-Firpo

CHICAGO.—Kearns, el apodado de Dempsey, llegó, en viaje a Nueva York, para investigar el anunciado intento de oferta para otro encuentro Dempsey-Firpo, a efectuarse en Inglaterra o Argentina. Dijo que Dempsey está considerando numerosas ofertas para exhibiciones teatrales, incluyendo una excursión por Europa. No se cree que el campeón vuelva a pelear antes de la próxima primavera o del verano.

De nuestro Certamen

Para Delegados de Honor de la obrera costarricense del concurso abierto en este Diario, hemos recibido los siguientes votos:

Otilia Azofeifa.....	92
Mireya Rojas.....	23
Laura Castro.....	16
Victoria Zel-dón.....	12
Chafia Odubán.....	10
Emilce Salazar.....	10
Leticia Bejarano Bre- nes.....	10
Clemencia Vargas... ..	7
Josefina M. ya.....	5
Marta Bonilla.....	2
Luisa Casasola.....	2
Elena Acosta.....	1
Edita Loría.....	1
Rosalvina Sulano.....	1

Como se sabe, las fotografías de las señoritas triunfantes serán publicadas en REVISTA DE REVISTAS, en edición especial.

Aniversario

Por ser el 12 del presente mes el tercer aniversario de la muerte del Ilustrísimo Sr. Obispo Monsiñor Stork se celebrarán en el altar del Sagrado Corazón de Jesús en la Iglesia Metropolitana tres misas, una a las 6 a. m. otra a las 6 1/2 y otra a las 7 de la mañana.

Busque el número de mañana

Buscando pelos al gato

En un corrillo de amigos sostenían la siguiente conversación: "Según la Ley de Elecciones, en caso de que no h. ya mayoría absoluta, la Presidencia de la República será discutida entre los dos candidatos que hubiere obtenido mayor número de votos; y el Congreso elegirá de entre los dos, cuya votación, para elegir, será la mitad más uno, de los diputados. Ahora bien: ¿Cuántos son los diputados? Cuarenta y tres. ¿Cuál es la mi-

dad? Veintuno y medio. En tuncés para nombrar Presidente de la República se necesita veintidós diputados y medio. Pues bien como un diputado no puede rajarse por la mitad, matemáticamente se necesitan veintitres diputados para elegir Presidente."

Nosotros sin comentario alguno reproducimos la conversación y la trasladamos a los señores abogados por si quieren hacer de este asunto cuestión de Estado.

La nueva Municipalidad de Limón

Limón, diciembre 7.—Resultado del escrutinio de la Junta Cantonal: republicanos 667, reformistas 403, agrícolas 363. Electos municipales propietarios:

Sadi Laporte Ulloa,

Francisco Solórzano González y Juan José León Yee, republicanos; Víctor Manuel Salazar González, reformista y Filadelfo Granados Casasola, agrícola. Suplentes: Eusebio Arnáez Briceno, Ruperto Seas ú ap. y Adán Ramírez Morales, republicanos. Síndicos: Carlos Moya Zamora, propietario, y Rogelio Amador Escalante, republicanos. Adán Jenkins Tapia y Napoleón Chaves Salvatierra, reformistas; Alejandro Jiménez Gargollo y Frank Echeverría Pinto, republicanos.

Francisco González Soto y señora participan a usted el próximo matrimonio de su hijo José Luis con la Srta. María Rosa Aguilar Aguilár. San José, diciembre 1923

Corresponsal

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS. Se garantiza que el UNGÜENTO AZO curará las Almorranas, simples, urgentes, con plejón 6 externos en 14 días 6 se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., Louis, E. U. de A.

Una boda

Hemos recibido la siguiente participación que agradezamos:

Tomás Fernández Bolandi y señora participan a usted el próximo matrimonio de la señorita María Rosa Aguilar con el señor don José Luis González Sáenz.

San José, diciembre 1923

Don Wadhy Barzuna

que el favorecido con el

N. 96

del obsequio semanal

Número 63

¢ 25.00

en efectivo del último domingo

Cigarrería Central

M. Mendiola y Co.

Colaboradores de LA PRENSA

Sorpresas Políticas

Tocaba a su fin la semana pasada, cuando fui enterado en este rincón tranquilo en que vivo, por los periódicos, que mi nombre figuraba en el segundo puesto de suplentes al Congreso por la provincia de Alajuela, en la papeleta del Partido Reformista.

Al comienzo no más me negué a aceptar un puesto de honor como diputado, ofrecido por el General Volio, alegando que soy de opinión que los representantes deben pedirlos los pueblos para que estas elecciones sean populares de verdad; pensamiento que después externé en LA PRENSA agregando mi pensar de los aspirantes a esas dignidades deben presentar sus plataformas para que sean analizadas por el país. Por consiguiente, esa táctica de la política me sorprendió, pues vi que mis amistades pudieran creer que el prurito de verme en esas listas de nombres que las más de las veces la ambición amontona hasta en puestos de reventón, como el que sin mi consentimiento se me asignó, pudiera haberme cegado. Me disponía a hacer mi protesta, cuando tuve conocimiento del sinnúmero de patrañas que el enemigo se tenía para burlar la causa del pueblo, y entonces, por no perjudicar a los humildes y esquilma-dos que se han acogido al Programa del Partido Reformista como símbolo de redención, guardé silencio hasta hoy.

Pasó la farsa electoral; la desvergüenza enemiga culminó más alto que nunca y en esta calma chicha que parece un aleteo de muerte, levanto mi voz para protestar de los engaños a los descamisados y de las incorrecciones de los políticos de oficio.

Urge hacer investigaciones y dar su castigo en la forma que lo merezcan, a los que comercian con el honor de su patria. Y con respecto a los reformistas que se duelen de que cuando fueron a votar ya les había suplantado su nombre el enemigo, es necesario que protesten enérgica y públicamente —en LA PRENSA— quien no lo hiciera prueba con su silencio que estaba a dos cartas.

Levantaremos caretas por todas partes para ver si con dolor nos convencemos de que somos un país de degenerados, o para confirmar la creencia en que muchos hemos vivido de que en Costa Rica aún hay hombres que como el vencido de Pavía, puedan exclamar serenos y valientes: "Todo se ha perdido menos el honor".

ABELARDO QUESADA CHACON

Lagunilla, Heredia, 5 de diciembre de 1923.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO

LA MARQUESA

Tienda de Cesar Arguedas

que queda instalada esquina opuesta al Banco Internacional

En esta tienda encontrará artículos de verdadera ganga como los siguientes:

Faldas bordadas.....	¢ 5.00 a	¢ 3.00
Céfitos finos.....	2.00 "	1.40
Céfitos corrientes.....	1.25 "	1.00
Medias finas para niños.....	2.50 "	1.25
Sombreros de fieltro.....	9.00 "	5.00
Sombreros para niños y niñas.....	6.00 "	3.50
Sábanas grandes blancas.....	25.00 "	15.00
Zapatitos para niñas.....	3.50 "	2.75
Zapatitos cosidos.....	7.00 "	5.50
Géneros bordados en seda.....	7.00 "	4.50
Tirantes de seda.....	6.00 "	3.00
Blusas camisas niños.....	3.50 "	2.50
Camisas fuertes para hombre.....	4.50 "	3.50
Medias seda bordadas, señora.....	12.00 "	7.50
Driles oscuros fuertes.....	1.75 "	1.25
Género para sábana, bueno.....	6.00 "	3.50

Encontrará el mejor surtido en ropá hecha para niños y hombres

EL GENERAL VOLIO

I

En la tranquila iglesia de provincia aldea fue a cuidar su rebaño como un dulce pastor y a encender en las almas el fulgor de una idea de paz, de masedumbre, de perdón y de amor.

Pero falto su espíritu de divinos auxilios escaló la montaña del Supremo Saber, y dudó de los viejos y empolvados concilios que subrayó la irónica sonrisa de Voltaire.

Peregrinó su espíritu por todos los caminos; leyó todos los libros humanos y divinos con la perseverancia de un ideal en pos,

hasta que en una tarde de neurastenia aguda fatigado de ciencia, entre Nietzsche y la Duda vió cómo se esfumaba la quimera de Dios.

II

Después, tentó su espíritu la religión de Marte, y otra vez, siempre iluso, vió lucir su quimera igual que en los desfiles flameara el estandarte, igual que en las batallas flotara la bandera.

Y puso en el empeño de su ideal jornada la voluntad del viejo Cardenal Richelieu; fué un Abate Guerrero y en la cruz de su espada se estrecharon la mano San Miguel y Condé.

Y defendió una patria y acorraló un tirano; proclamó los derechos de un pueblo soberano en dos grandes palabras: Justicia e Igualdad,

y cuando ya su anhelo luminoso surgía entre el humo guerrero de la fusilería se esfumó otra quimera: la de la Libertad.

III

La palabra fué el nuevo ropaje de su idea; fué el tribuno del pueblo, pidió su redención, y su palabra, ardiente como encendida tea, iluminó la noche de la revolución.

Y cabalgando el potro vivaz de la elocuencia bajó el freno de oro de erudita dicción, pidió igualdad, justicia, fraternidad, clemencia con igual entusiasmo que un Marat o un Danton.

Atónitas y mudas las vastas muchedumbres le escucharon. Su verbo se elevó hasta las cumbres enseñando a los hombres una nueva alborada;

y cuando se detuvo para tomar aliento, los hombres que escuchaban miráronlo un momento y fueron alejándose sin entenderle nada.....

ENVIO

GENERAL:

De esta pobre ciudad semi burguesa donde solo hay cantinas y cambios de moneda, os envío un poema... qué indecible sorpresa ver salir de la pira al amante de Leda.

Ni siquiera el poema es ingenioso brote de un espíritu culto; es un cuento sin brillos conque subrayó el éxodo del nuevo don Quijote nacido "en este pueblo de labriegos sencillos".

E. ARRAZOLA POSADA

Limón, diciembre 1923

Colaboradores de LA PRENSA

El hombre es libre

Son perennes en el hombre las ansias de libertad... Este hecho mundial e histórico confirma la afirmación de todos los dogmas: EL HOMBRE ES LIBRE.

El hombre es libre sí. La piedra del camino se somete a la fuerza de la gravedad, que la mantiene en un solo sitio sobre la tierra.

El árbol se somete a la fuerza de la necesidad que lo mantiene ligado por sus raíces a la misma, a fin de poder vivir.

El buey se somete a la voluntad del hombre que lo sujeta al yugo, para hacerlo trabajar.

El hombre no debe sujetarse ni a Dios mismo. Afirmación violenta, afirmación incomprendible!

Vivimos abrumados de sujeciones. Sujetos a la gravedad como la piedra, a la necesidad como el árbol, a voluntades ajenas como el buey, a la Ley Divina como hombres...

Es que nuestra libertad está en el principio, es en principio.

Nuestra esencia divina cuando vuelva a su pureza primitiva será libre.

A la inversa es conquistando nuestra libertad como recobramos nuestra pureza anterior.

No nos sujetaremos a Dios, porque comprendiendo el por qué de los mandatos divinos esos mandatos serán nuestros. Llegados a la omnisciencia nosotros mismos dictaremos esa Ley que hoy nos sujeta.

No nos sujetaremos a otras voluntades, porque viviremos en la causa y seremos omnipotentes.

No tendremos más necesidad porque habremos alcanzado la plenitud de nuestro ser.

Ni nos sujetaremos a la gravedad porque habremos quemado nuestra carne.

¡Oh Santa Libertad!
Que yo te alcance.

AB - RAM

SOLO HAY UN "BROMO QUININA" LAPRENSA

eso es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la BARK MEDICINE CO., St. Louis, U. S. A. Precio: \$ 2.00 al mes Anúnciese en LA PRENSA

Una boda

En la Iglesia de la Merced se efectuó la boda del señor don Juan Cavallini y la señorita Angela Durán.

Fueron padrinos el General don Jorge Volio y la señorita Angelina Castro, don David Carmona y señorita Fídelina Solano, don Augusto Colombari y doña María B. de Colombari, don Julio Guillén y doña Rosalía C. de Guillén.

Por la ventura eterna de los nuevos esposos hacemos fervientes votos.

Boda en Tres Ríos

En la ciudad de Tres Ríos se efectuó la boda del señor don Juan Gómez Mesén con la gentil señorita Lilia Vargas Malavosi. Fueron padrinos don José Angel Coto y la señorita Adelia Gómez, don Francisco Alvarado y doña María de Morales, don Augusto Lutz y señora.

Hacemos votos por la felicidad eterna de los nuevos esposos.

Enferma

de gravedad

En la ciudad de Puntarenas se encuentra enferma de gravedad la estimada señora doña Elisa Barquero de Calvo. Sinceros votos hacemos por el pronto restablecimiento de la estimable enferma.

Baile

En Puntarenas se efectuó un bonito bailecito en casa de la señorita Brunilda Lizano Quirós. Las señoritas y caballeros que concurrían a este baile fueron muy atendidos por la familia Lizano.

La Voz

A nuestra mesa de redacción ha llega el n° 2 de este nuevo diario, cuyo Director es el Licdo. don Rómulo Tovar.

Este diario es vocero del Partido Republicano. Agradecemos el envío

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Este N° 244.

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerli g".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 671

CUPON

VOTO para Delegada de Honor de la obrera costarricense por la señorita.....

Residencia.....

Firma del interesado,.....

A los Obreros INVITACION

Se invita a todos los obreros para que asistan a la Asamblea que se verificará el jueves próximo, 13 de los corrientes, a las siete de la noche, en el Club Central Reformista (Teatro Actualidades).

Asistirá a esta Asamblea el General don Jorge Volio.

Boda Pinto-González

Como lo habíamos anunciado, el sábado en la noche se efectuó en la residencia de la familia de la novia, la boda del señor don Eduardo Pinto con la señorita Levia González L.

La casa fue hermosa- mente adornada con flores, palmas, cortinas y bombillas eléctricas de todos colores. En los jardines fueron colocadas mesas y sillas en donde se atendieron a los invitados. Muchos regalos recibieron como regalo de boda los nuevos esposos.

Mil felicidades les deseamos a Eduardo y Levia.

De Heredia

Boda Alvarado-Lépez

El lunes 17 del corriente mes, se efectuará la boda de nuestro estimado amigo don José Alvarado Vargas con la simpática señorita Lila Lépez Vargas.

Al comunicar esta nota social a nuestros lectores, deseamos aprovechar la ocasión para enviarles nuestra sincera felicitación y desearles completa felicidad a los nuevos contrayentes.

Nuevo heredero

Al hogar de nuestro amigo don Marcial Guerrero y su apreciable señora, ha llegado una hermosa chiquitina, por lo que felicitamos a sus buenos padres.

CORRESPONSAL

No se olvide que los talleres de LA PRENSA se hallan situados en la 7ª Avenida Este.

De Puntarenas

Don Enrique Rodríguez salió para Alajuela. De San José llegó don Abraham Acosta.

Se encuentra enferma doña Elisa de Calvo.

Doña Amelia de Carmiol ha restablecido.

Don Guillermo Lizano llegó de Lepanto.

La señorita Amparo Suñol llegó de San José.

Don Adolfo París vino de Heredia.

Doña María Guevara de Carranza se encuentra de tarrazada en esta ciudad.

De Paquera llegó don Luis Paniagua.

De Chômes llegó don Guillermo Méndez.

Corresponsal

Liga de acción social

Ayer domingo se efectuó una asamblea de la Liga de Acción Social de Señoras en el Salón de Catecismo de la Merced.

Concurrieron muchas señoras y señoritas.

De Honduras

Tegucigalpa, diciembre 7.—Miembros de los distintos partidos políticos dirigieron cartas a los candidatos encareciéndoles cooperación resuélvase en paz y constitucionalmente problema presidencial.

Contestaron satisfactoriamente los doctores Arias y Bonilla; espérase contestación del Gral. Carías.

Nombróse comandante gobernador Iriburu al Dr. Camilo Jirón.

Admitióse renuncia del comandante gobernador de Olanchito Froilán Ramos

Falleció la señorita Julia Matamoros, hija del exdirector de telégrafos Celso Matamoros.—Los SUCESOS

Suscríbase a LA PRENSA

Una fiesta original y significava

El sábado anterior, fueron bautizados los niños Arturo, Alvaro y Rodrigo Sotillo, en casa de sus distinguidos y estimables padres. Constaron a sus buenos hijos a la Causa del Socialismo Universal, siendo padrinos el General don Jorge Volio y el doctor don Aulceto Montero.

Los invitados fueron atenta y finamente atendidos con dulces, refrescos y flores. Durante más de dos horas los concurrentes departieron en un amplio ambiente de fraternidad humana. Una parva de niños puros y bellos, al compás de la música pariera, danzaron llenos de contento y felicidad.

Concurrieron las siguientes personas: señoras doña Emilia de Quintero, doña Josefina de Rojas, doña Eva de Corredera, doña Auriste la C. de Padilla, doña Mercedes P. de Bakit, doña Pa ca de Torrens y señora de Vargas Hicher. Señoritas: María Barrionuevo, Marta Dittel, María y Teresa Torrens, Alicia y Berta Corredera, Paquita y Manolita Santigosa, Mireya Rojas, Daisy Echeverría, Olga Montenegro, Hortensia Torres, Elia Dittel, Bebé Torres. Caballeros: General don Jorge Volio, General don Faraón Pertuz, doctor A. Montero, Coronel J. A. de Iyrramendi, don Carlos Jinesta, don Manuel Santigosa, don Ricardo Falcó, don Benigno Quintero, don Carlos Monge, don Ramón Vargas H, don Manuel Chacón O don Adán Rojas y don Salvador Jirón.

Niños: Alfonso y Luisita Santigosa, Flora Calvo, Rodrigo Acuña, Alfredo Muñoz Mario Escalante, Enrique Muñoz, Marco Vilicio Torres, Jorge Muñ z, Edgar Escalante, Mario Baruechoa, Jorge Rocquett, Raúl Arias, Carlos Boulanger, Walter Montenegro; Ewvin Chavarría, Jorge Corredera, Eduardo y Manuel Corredera, Paquita Torrens, Alberto Calvo, Alfonso Sabatino, Ewvin y Dolores Monge Acosta, Arturo, Marta, Hortensia y Alvaro Sotillo, Flora Ulloa, Flora Flores, Carmen Sabal, Amado Acuña, Vera Acuña.

En el momento de la ceremonia, el señor Sotillo Picornel, pronunció las siguientes palabras:

"Si estuviera poseído, se fiore, de que mis hijos hubieran de heredar la ética de mis principios políticos inspirados en la evolución de un espiritualismo que ninguna palabra podría tra ducir mejor que el calificati vo de cristiano, si estuviera en la posesión de ese hecho, no contraría, con vosotros, padrinos y asesores de la ceremonia que realizamos en este momento y con la sociedad en que vivimos la grave responsabilidad que entraña un acto de la signifi cación del que estamos realizando.

Pero, como ha llegado ha hacerse tradicional, digámoslo así, la consagración de los niños a las doctrinas del Rabí que por 20 siglos ha mantenido la llama de los más nobles principios de humanidad en una gran parte de los habitantes del mundo, así en el orden político se hace necesario velar por la preservación de los más sanos principios de ética, cuidando, señores, de que los principios y transformaciones en la moral política representada por la augusta evolución que presenciamos en los tiempos, pueda no sólo conservarse en toda su pureza sino que perseverando en ella con la profunda convicción de que no obedecemos a un definitivo progreso en el orden de las ideas políticas, preparémoslos para que la evolución de esos mismos propósitos encuentren en espíritus a su desenvolvimiento y constante progresión de esos ideales en beneficio y provecho de la humanidad.

Tal es, señores, el sentimiento propulsor del acto trascendental que realizamos y tal es la grave responsabilidad que contraigo con vosotros y con la humanidad al consagrar a mis hijos Arturo, Alvaro y Rodrigo Sotillo a la sacrosanta causa del Socialismo Universal, que es la causa del amor, de la razón y de la justicia.

Prometéis asistir espiritualmente a vuestros hijos en los principios políticos que han sido consagrados?

Que ellos y la humanidad os lo premien, sino que os lo demanden.

Salud y confraternidad".

ALMACEN

Tomás Fernández

Tiene para la venta:

TABACO para cigarrillos y puros de la mejor calidad, a precios muy bajos

Teléfono 198

Apartado 614

LOS GNOMOS

de Fermín Bernada

Gantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MERS.

Aseo esmerado y magnífico servicio Avenida Central

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

DIRECTOR:

Carlos Jinesta

REDACTORES:

Rogelio Gólcher

Juan Sancho

Armando Ocón

Agente General:

Lesmes Sáurez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus pios lectores la palpación de las resonancias portuñaristas.

Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la Justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.

Aquí, desde luego, de continuo se extenderá el razonamiento catapultaente, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma. Item más. Este periódico dará asimismo: 1) da nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el comentario fugaz de suma actualidad.

Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de miga.

Apreciables viajeros

El jueves de la presente semana, llegarán al país los estimables esposos con Guillermo Huete y su señora doña Berta Cubero de Huete, hija del caballero don Jesús Cubero y su apreciable señora esposa.

Anticipadamente saludamos a los apreciables esposos.

Cosas de "La Gaceta"

Ya fueron publicados en "La Gaceta" los datos definitivos de la votación de las elecciones presidenciales efectuadas el primer domingo de diciembre.

Denos decir, que muchos de esos datos no son verdaderos, y que están lastimosamente adulterados.

Es sensible que el diario oficial no le imprima más seriedad al vocero del Gobierno.

A su tiempo demostraremos la falsedad de los datos de sufragantes que da dicho periódico.

Malos ejemplos

Aseguran varias personas que el 2 de diciembre pasado, un sacerdote cuyo nombre nos reservamos, andaba en Heredia repartiendo cobijas a los ciudadanos, a cambio de votos para su Partido.

A este señor le llaman ahora: el "Padre Cobijas".

Cosas de la gente!

Sociales

Mejor ha seguido don Bernardo Soto.

Para Heredia marchó don Rogelio Gólcher.

De Alajuela regresó el Dr. don Aulceto Montero.

Ha tenido una pequeña mejoría don Francisco Jinesta.

Para Pacayas salió doña Livia González de Pinto.

De Alajuela vino el Lic. don Hernán Chacón

Se encuentra enfermo de gravedad un niño de don Gustavo Pacheco.

Doña Brígida de Velásquez, ha seguido mejor de la operación que sufrió en días pasados.

Una comida

Ayer tarde, el General don Jorge Volio fue invitado a comer en casa del muy apreciable caballero don Antonio Urbina y su estimable señora esposa doña Carmela de Urbina.

Se sentaron a la mesa las señoras María, Rosita, Aulceta y Carmen Urbina, doña Manuela de Falcó y las señoras don Jorge Volio, doña Carlos Jinesta, doña Ricardo Falcó y don Luis Alsina.

Bastante complacidos se retiraron los invitados de las atenciones de que fuera objeto por parte de la familia Urbina.

Enormes posibilidades

Vendiendo perfumes, a Origan, aguas coloridas, lociones, elegantes muñequitas de jabón, etc.—Buscamos agente serio.—Estableceremos seguros.

Liebe S. A., Hameln L' Weser, Alemania.



Lavol

La primer gota sobre la piel complace y refresca. Toda comoción desaparece, la irritación se calma, y viene el bienestar. Se vende en todas las Farmacias.

La Fiesta del Niño Pobre

Hem s recibido la siguiente circular:

La Junta Progresista del Barrio México, velando por los intereses del lugar, ha contemplado muy de cerca las grandes necesidades y la terrible pobreza que agobia a gran número de familias que mantienen en malas condiciones la situación de unos tantos inocentes, que por falta de recursos de sus padres, no serán dichos con-

mo los más acomodados y no podrán ver un regalo de Noche Buena, aquel regalo del Niño Dios que tan ansiosamente esperan tonas los niños y no tanto sería el de no recibir un juguete, algo peor, como la de carecer de suficientes ropas para cubrir sus desnudos cuerpos. Esta Junta, al contemplar tanta necesidad y desventura, no ha pensado más que en iniciar una campaña

benefactora para poder aliviar un tanto la tristeza a sus protegidos y exaltarle, para que con un gesto de generosidad suya, pueda contribuir a alegrar aquellas almas inocentes, prestando su ayuda de alguna manera, y OJALA CON ALGUNAS TELAS, que serían de mayor interés para cubrir las necesidades.

Sabedora esta Junta de los altos reclutamientos de

su caritativo corazón, no duda ni por un momento, que deje Ud. de atender tan noble petición.

El Señor Cónsul de los Estados Unidos Mexicanos, don Eduardo Castro Saborio, ha aceptado el cargo, para recibir los donativos que Ud. envíe.

Somos de usted atentamente,

ANTONIO VARGAS V.
Presidente de la Junta

SALUSTIO F. VARGAS S.
Secretario

Hogar feliz

Al hogar de nuestro estimado amigo don Arturo Oreamuno y su apreciable señora esposa doña Alda Hine de Oreamuno ha llegado un precioso chiquitín, por lo que le enviamos nuestros sinceros parabienes a sus dichosos padres.

Himeneo

El 23 del corriente mes, a las seis a. m., en la Iglesia del Carmen, se efectuó la boda del caballero don Roberto Díaz con la apreciable señorita Lidia Romero.

Muchas felicidades les deseamos desde ahora a los futuros esposos.

Nueva heredera

Al hogar del señor don Rubén Coto y su señora doña Adelita M. de Coto ha llegado una bella primogénita por lo que felicitamos a sus buenos padres.

Muebles

Quando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la casa de

CORDERO & C^o

contiguo a la botica de don Mariano Jiménez—Teléfono 859

Oportunidad

Cajas para polvos con sus respectivas etiquetas vendidas a muy buen precio.

Informes al apartado 322

Programa de las fiestas patronales de Guadalupe

MARTES 11

12 horas.—Disparo de bombetas y recámaras anunciando el comienzo de los juegos.

19 horas (7 p. m.)—Iluminación de la fachada del templo, casas vecinas y el kiosko.

20 horas (8 p. m.)—Retreta de gala por la banda municipal.

21 horas (9 p. m.)—Juegos protécnicos.

22 horas (10 p. m.)—Exhibición de películas cinematográficas, cómicas y dramáticas.

MIÉRCOLES 12

5 horas.—Disparo de bombetas. La filarmónica recorrerá las principales calles tocando alegres dianas.

7 horas.—Carrera de Maratón. Sale de Apalkan y concluye en la esquina de la Jefatura Política.

7.30 horas.—Llegada de la carrera de Maratón. La

filarmónica saludará con alegres piezas al llegar al vencedor.

12 horas.—Carrera de mil metros. Salda: frente a la casa de don Jesús Núñez; llegada: Jefatura política. A continuación: carrera de velocidad (100 metros), carrera de erbebrar la aguja.

14 horas.—Interesante carrera de cintas a caballo. Los corredores se disputarán 9 hermosas y bien confeccionadas cintas.

17 horas (5 p. m.)—Retreta de gala por la Banda Municipal en el kiosko construido al efecto.

21 horas (9 p. m.)—Exhibición de películas cinematográficas

Notas.—El presente programa no comprende los actos religiosos, los cuales circularon ya en programa aparte.

Se suplica a los vecinos adorar e iluminar lo mejor posible el frente de sus casas.



Pida la prueba

Enviamos a todo hogar que lo solicite un Tubito de Pepsodent para 10 días.

Remitamos el cupón por el bien de su propia familia, y observe después los deliciosos resultados.

Embellezca Sus Dientes Sin Rayarlos

No perjudique el esmalte

No trate de emblanquecer su dentadura empleando sustancias areniscas y duras que rayan el esmalte. Esto es perjudicial. Use para pulir sus dientes un polvo de pulimento suave, pero eficaz, como el de la pasta dentífrica Pepsodent. Y con este método nuevo y eficaz combata dos veces al día la película sucia y opaca.

Empañados por la película

La película mancha los dientes. Se adhiere a ellos, penetra a los intersticios y allí se fija. Si se le deja, forma la base de capas sucias y negras. Por esto es que los dientes pierden su brillo. La película es también la base del sarro.

Se ha determinado que la mayor parte de los males de la dentadura provienen de la película. Retiene sustancias de alimento que se fermentan y forman ácidos. Mantiene los ácidos en contacto con los dientes, produciendo así la caries. Millones de microbios se reproducen en ella, y éstos, con el sarro, son la causa fundamental de la piorrea.

Adherida a los dientes

Con los viejos métodos, la mayor parte de la película quedaba adherida a los dientes, empañándolos. Día y noche amenazaba con más serios perjuicios. Por eso es que aun los dientes bien acepillados se descoloraban y picaban. Los males de la dentadura han ido en aumento constante.

Pero hoy, tras largas investigaciones, la ciencia dental ha descubierto dos destructores de la película. Competentes especialistas han demostrado su eficacia. Los más comotados dentistas del mundo aconsejan su uso diario.

Se ha perfeccionado una nueva pasta dentífrica, basada en cinco requisitos modernos. Su nombre es Pepsodent. Aquellos dos grandes destructores de la película están incorporados en ella para uso diario.

Los métodos antiguos eran crueles

Pepsodent ayuda también a la naturaleza en dos formas esenciales. Aumenta el digestivo del

almidón en la saliva, que sirve para digerir los depósitos amiláceos de la dentadura antes de que se fermenten y originen ácidos.

Aumenta también la alcalinidad de la saliva. Aquella es el neutralizador natural de los ácidos, que son los que causan la caries.

De esta manera, Pepsodent les da mayor poder y eficacia a los agentes naturales protectores de la boca. Las pastas dentífricas antiguas producían efectos contrarios, pues a cada aplicación reducían más y más la alcalinidad de la saliva y el digestivo del almidón. Esto se debía a sus componentes de jabón y creta.

A Ud. le aconsejamos que vea y sienta esos efectos, y entonces podrá darse cuenta de lo que significan.

Envíe el cupón y recibirá un tubito de Pepsodent para diez días. Note qué limpios quedan los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que la película desaparece. Fíjese en los deliciosos efectos durante varios días, y no volverá a prescindir de ellos. Recorte el cupón ahora mismo.



El Dentífrico Moderno

Un destructor científico de la película. Recomendado por los más eminentes dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas partes.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA: THE COSTA RICA MERCANTILE CO. PLAZA DE LA ARTILLERIA SAN JOSE

Un tubito gratis para 10 días

THE PEPSODENT COMPANY, Depto R-3, Apartado 319, San José, Costa Rica.

Envíeme un tubito de Pepsodent para diez días a la siguiente dirección:

Nombre.....

Dirección.....

Sólo un tubito para cada familia.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña. Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

3 GLORIAS ESPAÑOLAS
EL GRAN VINO SANSON
EL MOSCATEL PRIMERA
EL VALDEPEÑAS CLARETE
El mejor regalo de Noche Buena
Pujol Hnos.
El Aguila de Oro



Anteriormente el único remedio para los dolores de muela era la temida extracción. Hoy, para calmarlos instantáneamente basta tomar una dosis de

CAFIASPIRINA

TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEINA